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Aos dezenove dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, 
reuniu-se, ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida 
Presidente Lucena, nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI 
RENATO GROSS, consistindo em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período 
Legislativo, de 2024. O Presidente saudou a todos os presentes, registrou a presença do ex-
vereador Marcio Guth e também a Neusa Scheffel coordenadora do Conselho Tutelar, que em 

seguida fará uso da tribuna para falar  sobre as atividades do conselho tutelar de Ivoti,  e 

declarou aberta a Sessão de nº 1995, e verificou-se a existência de quórum regular, 
constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: ALEXANDRE DOS 
SANTOS, CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIANI HEYLMANN, IVANIR GILMAR 
MEES, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI SCALDO SUZUKI.  Foi 

apreciada a Ata de nº 1994 do dia 12 de agosto, a qual foi aprovada por todos os vereadores.  
CORRESPONDÊNCIA: Ofício Gabinete 181/2024 em resposta ao ofício 161/2024, 

informando que a Rua Presidente Costa e Silva no trecho entre as Ruas Pejuçara e Azaléia 

será pavimentada conforme cronograma encaminhado ao Ministério Público tendo prazo para 
a conclusão até 2025. Ofício Gabinete 182/2024 em resposta ao ofício 167/2024, encaminha 
em anexo as informações solicitadas. 
GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: O Presidente Volnei solicita: 1 – Ofício ao Executivo solicitando que a 
Secretaria de Obras providencie o conserto: a) Da boca de lobo na Avenida Três Passos 
Esquina Travessão 4, foto em anexo; b) do calçamento na Rua das Acácias 605 Jardim 
Panorâmico, foto em anexo; c) Conserto e limpeza da boca de lobo na Rua Torres número 
180, foto em anexo. d) Conserto do passeio público na Rua Felipe Exner, 111; e) Conserto 

da boca de lobo na Rua Santo Angelo esquina com Rua Torres. A Vereadora Marli solicita: 
1 – Ofício ao Executivo solicitando o conserto da placa de identificação da Rua da 
Cascata, onde um veículo bateu na mesma e a derrubou; 2 – Ofício parabenizando a 
Cachaçaria Weber Haus pela conquista do Prêmio Exportação RS, ficando na 52ª posição 
como empresa gaúcha destacada no mercado internacional, na categoria Indústria; 
TRIBUNA LIVRE: NEUSA SCHEFFEL, coordenadora do Conselho Tutelar cumprimentou a 

todos e agradeceu o convite para se fazer presente. Falou que trouxe o relatório de atividades 
referente cinco meses. Sendo que no mês de janeiro foram 107 atendimentos, em fevereiro 
foram 205, em março foram 212, abril 167 e maio foram 195 atendimentos. Neusa disse que 
esse levantamento é feito a cada seis meses e encaminhado a todos os segmentos do 
Município. Neusa falou que os dados não são precisos, pois ainda utilizam a forma manual de 
inserção de dados. Disse que nesses atendimentos estão os atendimentos, e-mail recebido e 
enviado, telefonemas, denúncias, informações, notificações, plantões, termo de orientação, 
termo de advertência, termo de visita, termo de responsabilidade, termo de responsabilidade 

provisória, termo de declaração, termo de entrega, abertura de prontuários, encaminhamento 

à psicologia, encaminhamento ao CRAS, encaminhamento de inscrição para creche, à APAE, 
PLUG, Vigilância Sanitária, vagas no EJA, audiências no Forum, encontros, seminários, 
palestras, convites, solicitações de certidão de nascimento, de transferência escolar, vagas  
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escolares, transporte escolar, suspeita de abuso sexual, abandono, maus tratos emocionais e 
psicológicos, agressões físicas, diligências, alienação parental, bullying, gravidez precoce, 
trabalho infantil, consumo de bebidas alcoólicas, consumo de drogas, desaparecimentos, 
registro de BO, acolhimento institucional, disque 100, visitas domiciliares, visitas à abrigos, 
creches, escolas, bares e afins, ofícios enviados e recebidos do MP, ofícios enviados e 
recebidos do Poder Judiciário, ofícios para Saúde, CRAS e CAPS, representações, FICAI – 

Ficha de Aluno Infrequente... Neusa falou que existe muita distorção com relação ao trabalho 
do Conselho tutelar, não executa o trabalho, só demanda, é um órgão encaminhador, 

encarregado para zelar pelo cumprimento da Lei do Estatuto da Criança e do Adolescente. O 
Presidente abriu a palavra aos Vereadores. Ivanir agradeceu pela prestação de contas e disse 
que é um trabalho extremamente importante e se percebe que Ivoti está crescendo muito e 
com isso também vem as consequências... Ivanir comentou que um tempo atrás foi até o 
conselho verificar a situação, e não sabe se melhorou desde então, pois a situação era 

bastante precária... Ivanir questionou sobre os atendimentos de forma manual ( na época era 

feito um livro de atas e não tinha nenhum tipo de informatização dos atendimentos)...Ivanir 
comentou sobre a sugestão do legislativo referente a destinação de verbas para os conselhos 
(LDO) e perguntou se o conselho tutelar foi contemplado. Também questionou porque ainda é 
tudo manual, porque ainda não é informatizado? Neusa disse que tem um sistema nacional, 
SIP – Sistema de Informação a Criança e Adolescente que é Lei, e todos os municípios 
devem implementar esse sistema, que é interligado com todas as informações das crianças e 
adolescentes. Precisa de capacitação para os conselheiros desse novo sistema e ter os 
equipamentos adequados. Neusa disse que é um sistema idêntico com o da delegacia, 

Ministério Público. Um sistema que gera custo e precisa estar previsto no orçamento. Neusa 
falou que conforme está no Estatuto, que todos os equipamentos para funcionamento do 
Conselho Tutelar devem constar no orçamento público federal e municipal. Disse que já 

deveria ter esse sistema para facilitar o trabalho...Neusa disse que Presidente Lucena já tem 
o sistema implantado. A Vereadora Marlise perguntou por qual motivo o sistema ainda não foi 
implantado? Neusa disse que já foi solicitado ao CMCDA que é responsável por articular as 

políticas públicas.... Referente às condições de trabalho, Neusa disse que receberam dois 
computadores novos e duas cadeiras usadas, que vieram de outro setor, fora isso tem 

demandas que foram solicitadas na Câmara e junto ao CMCDA... O Vereador Edio fez suas 
considerações e disse que Ivoti deveria ter uma casa de passagem, sugeriu dos Municípios se 
unirem para ter essa casa...  Edio também comentou sobre as melhorias para os conselhos e 
pouco está sendo feito, e disse que isso precisa ser feito pelo Executivo, a Câmara não tem 
esse poder. Edio também questionou se o município de Ivoti está fora das estatísticas, já que 
não tem os dados no sistema, e inclusive pode perder recursos com isso (da União, 
Estado...). Neusa disse que o Município que implantar o sistema, recebe do Governo Federal, 

um carro, geladeira, bebedouro, 05 computadores. A Vereadora Marli falou sobre o número 
elevado de atendimentos e pediu para a Neusa para encaminhar posteriormente os dados 
desde janeiro desse ano, de janeiro até agora, de quantas crianças e adolescentes foram 
atendidos... Marli comentou sobre convênio com casa acolhedora e perguntou onde que fica a  
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casa. Neusa respondeu dizendo que não tem convenio com nenhuma casa e quando 
necessário, precisa ir atrás de um plantão para verificar se vão receber. Neusa explicou que 
para ter o convênio, precisa ter uma reserva para pagar, pois a casa tem muita demanda... 
Neusa comentou sobre a violência doméstica, que nesse ano o Conselho Tutelar agregou 
essa demanda e tem o poder de visitar o lar... O Vereador Alexandre também fez suas 
considerações, Fabiane, Cleiton e Satoshi também. Volnei disse que a Neusa havia solicitado 

a ele para fazer uma pergunta ao delegado quando esteve na Casa, sobre a demora do 
exame no IGP. Volnei perguntou para a Neusa, se caso uma criança sofre abuso, demora 

realmente todo esse tempo? Neusa falou que quando é crime, não é com o conselho tutelar, 
aí é com a delegacia. Quando vem a comunicação para o conselho de maus tratos e de 
abuso, o conselho abre uma notícia de fato no Ministério Público, relatando toda a situação e 
depois é aberto o inquérito na delegacia. O encaminhamento para a perícia física e para a 
perícia psíquica é a delegacia. Neusa disse que Ivoti está conveniado com São Leopoldo, 

antes tinha o CRAE no Hospital Presidente Vargas, onde a criança era acolhida e feito todo o 

atendimento, e ela já vinha de lá com um diagnóstico pronto... Volnei perguntou se uma 
criança precisa de atendimento no CAPS ou CRAS se são logo atendidas? Neusa falou que 
tem bastante demanda na fila de espera.... Ela acha que o Município deveria ter um CRES por 
causa da demanda no CAPS e CRAS é gigante. Falou que o ideal seria se o conselho tutelar 
tivesse um psicóloga para atender as suas demandas. Volnei perguntou sobre os dois 
computadores novos, para qual finalidade estão sendo usados. Neusa falou que são usados 
para fazer relatório ao MP, para o judiciário... Volnei agradeceu a presença e falou que a 
Câmara irá ajudar no que for necessário. 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

MENSAGEM DE VETO PARCIAL do Executivo ao Projeto de Lei nº 21/2024. Sobre o Veto, o 

Presidente disse que na audiência pública foi comentado sobre o que seria o entretenimento 
noturno. E de acordo com o veto até uma sorveteria seria um entretenimento noturno. Cleiton 
disse que segundo o Prefeito, a sorveteria teria que fazer o estudo de impacto... Volnei disse 
que na emenda está que o Executivo iria definir sobre isso. Satoshi falou que tirando toda a 
área, até um quiosque de cachorro quente teria que fazer o estudo de impacto... 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 45/2024 – Retifica dispositivo da Lei Municipal nº 3.660/2024, que promove 

adequação orçamentária no âmbito do Município de Ivoti e autoriza a abertura de crédito 
especial ao orçamento anual de 2024 no valor de R$ 190.243,43. As comissões apresentaram 
seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 
Projeto de Lei nº 46/2024 – Institui Evento no calendário oficial de eventos do Município. As 

comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por unanimidade. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: VOLNEI falou que esteve conversando com o senhor que fez o 

pórtico e fez o convite para ele vir a Câmara fazer suas colocações, ele diz que tem 
documentação, talvez na próxima semana ele se faça presente. Volnei solicitou um ofício 
convidando a Sra. que ganhou a licitação da casa amarela do Núcleo, para que venha à Casa  
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Legislativa explicar o que está acontecendo, pois, muitas pessoas perguntam sobre a abertura 
da casa, e ela diz que tem uma liminar, mas que tem problema. Volnei pediu um ofício em 
nome de todos os Vereadores para o CMDCA para que informe sobre a implantação do 
sistema no Conselho Tutelar, para que tome as medidas necessárias para fazer a 
implantação e a capacitação dos conselheiros. Volnei solicitou um ofício ao Executivo, para 
que informe a questão do acesso ao sistema de leis do Município. A Assessora Ninon disse 

que ao acessar a Lei e tentar acessar os anexos da Lei, aí aparece um link dizendo que não 
tem permissão. Ninon pediu que a Procuradoria seja consultada se de fato há restrições ou se 

é uma falha no sistema. Volnei disse que a Denise encaminhou a Lei 3274/2019 onde a 
empresa tem os seis funcionários, mas no projeto fala de criar seis novos postos de trabalho, 
e por isso entraram no sistema para ver o número de funcionários na época e não 
conseguiram acesso... Volnei disse que ainda está aguardando os valores da LDO e da LOA 
de 2024, qual o valor suplementado. Volnei falou que está solicitando isso porque um morador 

o está cobrando e precisa dar uma resposta para ele. Nada mais a declarar, o Presidente 

VOLNEI encerrou a presente Sessão e convocou a todos para a próxima no dia 26/08, às 
18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do 
legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos 
senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 
 

 

 

 

 

       

 VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                     Secretária 
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